

El ministro afirma que se crearán 250.000 puestos de trabajo

Solchaga: «presupuestos expansivos para 1.988»

Madrid. El ministro de Economía y Hacienda, Carlos Solchaga, reconoció ayer en el Senado que existe el riesgo de una recesión económica internacional, pero afirmó que nunca podrá repetirse la crisis de 1929. Carlos Solchaga presentó en la Cámara Alta el

Proyecto de Ley de Presupuestos Generales del Estado para 1988, y confirmó las grandes cifras de la economía previstas por el Gobierno para el próximo año, que se concretan en un tasa de crecimiento del 3,8 por ciento y en una inflación del 3 por ciento.

El ministro aludió en su intervención a la situación creada tras la caída de la Bolsa de Nueva York el pasado 19 de octubre, conocido ya como el «lunes negro», y al efecto de contagio que esta crisis tuvo sobre el resto de las bolsas al señalar que los acontecimientos han puesto de relieve la falta de coordinación de las políticas económicas de los diferentes países.

El discurso de Solchaga, que abrió el debate de las propuestas de veto presentadas por los grupos de la oposición al Proyecto de Ley de Presupuestos Generales del Estado para 1988, abundó en la idea de que los objetivos previstos son los adecuados y permitirán crear 250.000 puestos de trabajo.

El titular de Economía y Hacienda definió estos presupuestos como «ligeramente expansivos» y «flexibles» y señaló que tanto la revisión del IRPF como la reducción de tramos de la tarifa posibilitara una disminución de la presión fiscal que se dejará sentir sobre todo en las rentas más bajas.

Solchaga reiteró ante los senadores de los grupos parlamentarios



Carlos Solchaga reconoció que existe el riesgo de una recesión económica internacional.

rios que no le preocupa que el déficit comicial pueda alcanzar los 2.000 millones de dólares en el próximo ejercicio, ya que la balanza de pagos, dijo, continuará siendo buena.

Crecimiento de las importaciones

Las importaciones en 1988, señaló Solchaga, continuarán creciendo a un ritmo superior a las exportaciones, que se incrementarán en un 4,5 por ciento frente al 10 por ciento en que lo harán las

compras españolas procedentes del exterior.

El ministro destacó al enumerar algunas de las grandes cifras de la economía española previstas para el próximo ejercicio el aumento del déficit público, que será de un 3,5 por ciento del Producto Interior Bruto (PIB), y los ingresos por el Impuesto sobre el valor Añadido, que crecerán un 11,3 por ciento.

Carlos Solchaga reiteró ante la Cámara la importancia del aumento de las partidas destinadas a Sanidad, Justicia y Educación que se contienen en los Presupuestos y justificó este crecimiento al señalar que España necesita continuar modernizándose.

La intervención del ministro precedió en la tribuna a la presentación y defensa de las propuestas de veto de los grupos de la oposición, que fueron debatidas a lo largo de la jornada de ayer para dar paso a partir de hoy y durante toda la semana al debate de las 1.400 enmiendas parciales presentadas al Proyecto de Ley.

De esta cifra, fueron aprobadas en comisión 88 del grupo parlamentario socialista, que han sido incluidas en el texto presupuestario.

Rozó los 3,000.000 de parados

El INEM registró la cifra de paro más alta de la historia

Madrid. El paro registrado en las oficinas del Instituto Nacional de Empleo (INEM) ascendió el pasado mes de noviembre en 46.697 personas, lo que hace situarse la cifra total del paro registrado en 2.997.815, el 21 por ciento de la población activa.

En términos absolutos esta cifra es la más alta de la historia en el paro registrado del INEM, tras los 2.987.900 desempleados alcanzados en febrero de este año.

El incremento del paro en noviembre supone el tercer mes consecutivo en que el registro de parados del INEM aumenta, desde que el pasado mes de agosto la cifra absoluta de paro registrado se situara en 2.811.700 parados (la más baja del año), para pasar a 2.878.600 en septiembre y 2.951.100 en octubre.

En cuanto a los términos relativos, el aumento del paro en el mes de noviembre ha sido de un 1,58 por 100 respecto al mes de octubre.

En los tres años anteriores el paro registrado en el citado mes aumentó en 14.413 personas en 1984, en 68.376 en 1985 y 82.556 en 1987.

El paro masculino se incrementó en noviembre en 17.550 personas y el femenino en 29.147, respecto a octubre,

lo que en comparación con el mismo mes del pasado año supone un descenso de 59.703 personas en el sexo masculino, pero un aumento de 190.430 en el femenino.

Aumento por sectores

Por sectores, el paro ascendió en servicios y agricultura con 48.764 y 3.381 nuevos desempleados, respectivamente, mientras que se redujo en el colectivo de sin empleo anterior (4.034), construcción (947) e industria (467).

El paro de los jóvenes menores de 25 años ha aumentado en 3.917 personas (661 hombres y 3.256 mujeres), lo que comparado a noviembre del año anterior supone una disminución de 33.131 personas en el sexo masculino, aunque un aumento de 40.193 en las mujeres.

Las colocaciones registradas en el INEM durante el pasado mes fueron 334.908, un aumento de 52.256 (18,49 por ciento) sobre el mismo mes del año anterior.

Los contratos acogidos a las medidas de fomento de empleo se elevaron en noviembre a 184.298 contratos, un ascenso de 42.809 (30,26 por ciento) sobre los registrados en noviembre de 1986.

Por el asesinato del general Juan Atarés

Condenados a 37 años dos integrantes del «Nafarroa»

Madrid. Juan José Legorburu Guerediaga y Mercedes Galdós Arsuaga, miembros del «comando Nafarroa» de ETA, han sido condenados por la Audiencia Nacional a 37 años y nueve meses de cárcel cada uno, por asesinar en Pamplona al general Juan Atarés.

La sentencia de la sección primera de lo penal de la Audiencia Nacional también condena a María Cruz Azcona Larreta a diez años y un día de prisión mayor y multa de 150.000 pesetas, como cómplice

en el asesinato, que el comando realizó el 23 de diciembre de 1985.

La sala consideró probado que Juan José Legorburu y Mercedes Galdós se trasladaron desde Francia a Pamplona en noviembre de 1985, donde recibieron alojamiento de otras personas no juzgadas en esta causa, para realizar atentados en la capital y provincia navarras.

María Cruz Azcona les dio información sobre las costumbres del general retirado de la

guardia civil Juan Atarés, que paseaba todos los días por la Vuelta del Castillo, y el 23 de diciembre acudieron Mercedes, Juan José y otro miembro del comando que está en paradero desconocido para atentar contra su vida, tras tres o cuatro intentos frustrados.

Juan José se quedó en el coche, mientras Mercedes y el tercero se acercaron al general, realizaron tres disparos a su cabeza y un cuarto para rematarle, huyendo a continuación en el vehículo que habían robado para la acción y al que cambiaron la matrícula.

Mario Soares en Madrid

«Portugal y España, inmejorables relaciones»

Madrid. El presidente de la República de Portugal, Mario Soares, llegó ayer a Madrid, poco después del mediodía, en visita oficial a España. Mario Soares llegó al aeropuerto de Barajas a bordo de un 737 de la TAP y fue recibido por el ministro español de Asuntos Exteriores, Francisco Fernández Ordóñez y el jefe de la Casa Real, el Marqués de Mondéjar.

El presidente portugués, una vez recibidos los honores de ordenanza, declaró a los periodistas que las relaciones entre los dos países son excelentes y su visita servirá como «consagración de sus

relaciones dentro del marco de la CEE y la OTAN».

Señaló también que esas relaciones «no se pueden mejorar, pero sí se puede profundizar en ellas, y hay que multiplicar los contactos a todos los niveles, como el cultural, el político y el económico y comercial».

Mario Soares se trasladó en helicóptero al Palacio de el Pardo, donde fue recibido por los Reyes de España.

El presidente de Portugal realiza una visita oficial de dos días de duración, aunque permanecerá en España algunos días más en visita privada.

EL MISTERIOSO EMBRUJO DE NAVIDAD de Walt Disney

